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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN EL GOBIERNO 
 
PARTICIPA IEEQ EN ELECCIÓN DE “LAS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES EN EL GOBIERNO 2023” 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en coordinación con el Municipio de Querétaro y la 
Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ), llevó a cabo la elección de 
“Las niñas, niños y adolescentes en el Gobierno 2023”.  El ejercicio democrático se realizó en el Centro 
Cultural la Vía con la participación de 26 niñas y 19 niños provenientes de más de 30 escuelas de nivel 
primaria, públicas y privadas, del municipio.  El objetivo fue reforzar los conocimientos del estudiantado en 
temas como derechos humanos, medio ambiente, valores democráticos, respeto a la ley, entre otros; 
promover la reflexión sobre problemáticas sociales que les afectan y la búsqueda de soluciones; así como 
fortalecer sus habilidades comunicativas y de interacción social.  Para la elección el Instituto elaboró la 
documentación y las credenciales, instaló las casillas, capacitó al alumnado, integró las mesas receptoras, 
recibió la votación, realizó el escrutinio y cómputo e hizo entrega de las constancias de mayoría.  Además, 
personal de este organismo público local electoral llevó a cabo actividades lúdicas para fomentar los valores 
democráticos como la participación, la tolerancia, el diálogo, el respeto, la igualdad, entre otros. Como parte 
del programa las niñas y los niños interactuaron en mesas de trabajo; posteriormente, cinco estudiantes 
contendientes a la Presidencia Municipal dirigieron un mensaje a sus compañeras y compañeros.  En su 
oportunidad, la consejera María Pérez Cepeda explicó a las y los niños el procedimiento de votación; 
asimismo, la consejera Karla Isabel Olvera Moreno destacó la importancia de la participación y el 
involucramiento en asuntos de interés común.  Por su parte, el Secretario de Desarrollo Humano y Social del 
Municipio de Querétaro, Arturo Torres Gutiérrez, reconoció la participación de estudiantes, personal 
docente e instituciones que colaboraron en el ejercicio, el cual permite escuchar a la niñez y contribuye a que 
sus derechos sean respetados.   Como resultado de la votación fueron electas y electos: Laura Sofía Vázquez 
González como Presidenta Municipal; Maximiliano Antuán Rivera Gallegos como Síndico, Katya Janeth 
Franco Pérez como Síndica, Gabriel Romero Medina como Secretario de Desarrollo Humano y Social, así 
como Sofía Fernanda Pastrana Flores como Coordinadora del Gabinete Municipal, quienes acudirán el 2 de 
mayo a un desayuno en el Centro Cívico.  Entre las personas participantes del Instituto estuvieron el 
consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la Directora Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y 
Partidos Políticos, Clarissa Oviedo García; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, María 
Nieto Castillo, y el Director de Tecnologías de la Información, Raúl Islas Matadamas.   Además, se contó con la 
colaboración de la Directora de Fomento e Inclusión Social del Municipio, Paloma Cabrera Valencia; la 
Directora del Instituto Municipal de la Juventud, Sara Elena Urbiola Jimenez; el Subsecretario de Desarrollo 
Humano y Social, Alberto Guerrero Rojas, y César Olvera Montaño, del Departamento de Programas 
Académicos de Primaria de la USEBEQ. (CQRO 3, EUQ 3) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2023/04/25/ieeq-participa-en-las-ninas-ninos-y-adolescentes-en-el-
gobierno-2023/ 
 
https://municipiodequeretaro.gob.mx/se-llevo-a-cabo-la-eleccion-de-las-ninas-ninos-y-adolescentes-en-el-
gobierno-2023/ 
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/participa-ieeq-en-eleccion-de-las-ninas-ninos-y-adolescentes-
en-el-gobierno-2023/ 
 
https://vozimparcial.com.mx/2023/04/25/en-municipio-de-queretaro-realizan-eleccion-de-las-ninas-
ninos-y-adolescentes-en-el-gobierno-2023/179651/ 
 
https://elblogdeporter.com/se-llev-a-cabo-la-elecci-n-de-las-ni-as-ni-os-y-adolescentes-en-el-gobierno-
2023- 
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https://newstral.com/es/article/es/1237679599/participa-ieeq-en-elecci%C3%B3n-de-las-ni%C3%B1as-
ni%C3%B1os-y-adolescentes-en-el-gobierno-2023- 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/participa-ieeq-en-las-ninas-ninos-y-adolescentes-en-el-gobierno-2023 
 
REFORMA ELECTORAL 
 
MORENA BUSCARÁ GARANTIZAR LAS CUOTAS DE GRUPOS VULNERABLES 
Por Agustín Murillo 
El diputado local de Morena, Armando Sinecio, adelantó que presentará una reforma a la Ley Electoral del 
Estado de Querétaro para incluir las cuotas de grupos vulnerables. Detalló que la iniciativa buscará que los 
partidos políticos incluyan a candidatos pertenecientes a grupos vulnerables, como es el caso de personas 
con discapacidad, migrantes, de la diversidad sexual, entre otros. Lo anterior, luego de que el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) quitara este lineamiento de la reforma electoral que se encuentran 
trabajando. Con las también denominadas «cuotas arcoiris», se estaría incluyendo que para la próxima 
Legislatura hubiera diputados de los sectores vulnerables. «NOSOTROS ESTAMOS TRABAJANDO SOBRE ESA 
LEY, VAMOS A PRESENTAR UNA EN BREVE QUE DEMOSTRARÁ EL POSICIONAMIENTO DE LA DIPUTACIÓN 
QUE YO REPRESENTO». Cabe recordar que la titular del IEEQ, Grisel Muñiz, dio a conocer que será 
la Sexagésima Legislatura la encargada de determinar si incluirá en la reforma electoral las cuotas de grupos 
vulnerables. Ya que el órgano electoral eliminó este artículo debido a que el Plan B señala que esa decisión le 
corresponde al poder Legislativo. 
 
https://rrnoticias.mx/2023/04/25/morena-buscara-garantizar-las-cuotas-de-grupos-vulnerables/ 
 
POR AGENDA Y FALTA DE INVITACIÓN, DIPUTADOS FALTARON A PRESENTACIÓN DE ‘PAUTAS PARA 
LA REGULACIÓN HÍDRICA’, RESPONDEN 
Las y los diputados de la LX Legislatura de Querétaro afirmaron que no pudieron asistir a la presentación del 
libro ‘Pautas para la Regulación Hídrica desde los enfoques de Derechos Humanos y Sustentabilidad’ de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) por temas de espacio en agenda y por de falta invitación. Este 
viernes 21 de abril la UAQ organizó un evento para la presentación de una propuesta sobre la iniciativa de 
Ley de Aguas, al cual ningún diputado local ni el gobernador Mauricio Kuri asistieron a este dicho evento. El 
diputado local por Morena, Armando Sinecio, explicó que no pudo asistir debido a que tenía reuniones 
agendadas con “gente de campo”; sin embargo, dijo estar interesado en este tema. «Yo en lo particular, no 
pude porque tenía algunas reuniones agendadas y la gente del campo no se le puede quedar mal y ese es el 
motivo, pero estoy muy interesado en el tema, es muy importante», destacó Armando Sinecio. Por su parte, 
Antonio Zapata y Maricruz Arellano, ambos del Partido Acción Nacional (PAN), justificaron su falta 
argumentando que no se les extendió ninguna invitación. «En este momento no ubico si hubiéramos sido, o 
cuando menos,  yo hubiera sido convocado, invitado por la Rectora a una presentación de un documento, 
entiendo que los comentarios hacia la Ley de Aguas se las entregó al señor Gobernador», resaltó Antonio 
Zapata. Cabe destacar que la semana pasada la presidenta de la Mesa Directiva de la Legislatura, Graciela 
Juárez, del PRI, avisó que no asistiría a este evento debido a su reunión programada sobre la reforma 
electoral con la presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz. «En efecto 
recibimos la invitación, mas no nos han llamado para la confirmación, tu servidora tenemos justo el viernes a 
las 11 de la mañana con la Junta de Coordinación, entonces es las 11 de la mañana, no me daría tiempo de 
estar con la Rectora», manifestó Graciela Juárez. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/por-agenda-y-falta-de-invitacion-diputados-faltaron-a-
presentacion-de-pautas-para-la-regulacion-hidrica-responden/ 
 
REFORMA ELECTORAL: URGEN A MANTENER CANDIDATURAS A GRUPOS VULNERABLES 
Organizaciones civiles hicieron un llamado al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que 
retome las acciones afirmativas que habían sido incluidas en un primer momento dentro la reforma electoral 
con el fin de garantizar los derechos político-electorales de las personas en situación de vulnerabilidad y que 
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fueron suprimidos de dicha reforma. Según informes, el IEEQ había solicitado a la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ) un análisis y estudios para la implementación de acciones afirmativas en la reforma 
electoral del estado con el fin de garantizar la inclusión de atención prioritaria a adultos mayores, jóvenes, la 
comunidad LGBTI+, migrantes, personas con discapacidad y personas afroamericanas. Sin embargo, después 
de presentar la propuesta al Congreso del Estado, el IEEQ retiró las acciones afirmativas so pretexto del Plan 
B, pese a que se encuentra suspendido y su alcance concierne exclusivamente al ámbito federal. Walter 
López, vocero del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y el Estado Laico, hizo hincapié en 
que el 21 de abril —misma fecha en la que Querétaro retiró su propuesta— el Tribunal Electoral del Estado 
de Aguascalientes ordenó al Congreso de aquel estado legislar las acciones afirmativas en favor de personas 
de la diversidad sexual y ha pedido que el IEEQ no se autocensure y tenga la valentía para defender a este 
sector poblacional. López González señaló que las justificaciones de Grisel Muñiz, consejera presidenta del 
IEEQ, les parecen «absurdas». Según el último Censo de Población y Vivienda, el 13.3% de la población 
estatal forma parte de grupos vulnerables, lo que representa 96 mil personas discapacitadas y 153 mil 753 
pertenecientes a la diversidad sexual. Las organizaciones han solicitado que se retome la propuesta inicial 
durante la reunión del jueves en Consejo y sea esta la que se entregue a la legislatura. La reforma deberá 
estar aprobada y publicada para finales de julio, tres meses antes del proceso electoral. 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/reforma-electoral-urgen-a-mantener-candidaturas-a-grupos-
vulnerables/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES 
 
OPINIÓN / TEQUISQUIAPAN, LA LUCHA POR EL PODER MUNICIPAL 
Por Andrés González 
PAN. Este partido quiere volver por sus fueros y buscará de nuevo la presidencia municipal. Y el nombre que 
mayormente se escucha – luego del temblor de los Orihuela – es el de la diputada por el XI distrito local, 
Martha Daniela Salgado Márquez, quién también ya se mueve con esa intención. Sin embargo, el mal sabor 
de boca por este partido, lo dejó don Raúl Orihuela González, que también fue alcalde por dos ocasiones, 
2009, 2011 y 2015, 2018, con un extraño interinato en el 2012. El caso Raúl Orihuela también tiene – y 
mucho – algo de mágico y de fantástico, porque en el ejercicio de su cargo, se volvió un político con fama 
nacional, al contraer matrimonio con su nuera que estuviera casado con su hijo Raúl Michel Orihuela y que, 
lamentablemente, falleciera en un accidente. Pero la fantasía política comienza cuando, a los ocho meses del 
fallecimiento de su hijo, Orihuela González, noviembre de 2105, contrajo matrimonio con su nuera, la señora 
Valeria Hassen Morales, estando ahora este matrimonio – trascendió – en vías de divorcio. La primera parte 
de esta historia la conoce muy bien el hoy diputado federal panista José Luis Báez, porque justamente José 
Luis era presidente estatal de ese partido. Les digo, Tequisquiapan y en lo político, algo tiene también de 
“mágico” y de fantástico. Los hechos y las anormalidades políticas, son muy recientes. Y la gente aún no las 
olvida. Faltaría igualmente el candidato por el partido local Querétaro Seguro, que en cuestión de horas, 
podría recibir de parte del IEEQ, su autorización para alcanzar su registro. (Códice Informativo)  
 
https://codiceinformativo.com/columna/tequisquiapan-la-lucha-por-el-poder-municipal/  
 

PARTIDOS POLITICOS 
 
PAN 
 
IGNACIO LOYOLA SE APUNTA PARA EL SENADO EN EL 2024 
Ignacio Loyola, quien fuera el primer gobernador panista de Querétaro, reveló que buscará ser el candidato 
de Acción Nacional al Senado. Mediante un video, el actual diputado federal reveló que, tras reflexionarlo y 
darse cuenta de que en las encuestas que miden aspirantes a un escaño en la cámara alta él no ha sido 
tomado en cuenta, decidió actuar. (P 1 y 4) 
 

 

https://codiceinformativo.com/columna/tequisquiapan-la-lucha-por-el-poder-municipal/
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LLEGA NUEVO JUGADOR A MEJORAR TRANSPORTE 
Agencia de Movilidad incorpora 16 unidades y aumenta camiones en las rutas 76 y 133. (DQ principal) 
 
N: SEGURIDAD Y JUSTICIA: MK 
Brinda gobierno certeza jurídica a más de 700 familias queretanas. (N principal) 
 
AM: QUITA AMPARO CINCO HECTÁREAS A EL TÁNGANO 
Un amparo restituye a dos particulares una superficie que formaba parte de la declaratoria de reserva 
ecológica ubicada entre Querétaro, El Marqués y Huimilpan. (AM principal) 
 
EUQ: ADVIERTE SEDEA QUE SE AGUDIZA SEQUÍA; HAY PRESAS SIN AGUA 
Presenta entidad entre estiaje severo y moderado; las regiones del semidesierto y de la Sierra Gorda, las más 
afectadas. Confían que llueva pronto. (EUQ principal) 
 
CQRO: EL GRAN RETO DE USTEDES SERÁ MANTENER EL PAÍS UNIDO: KURI A NIÑAS Y NIÑOS 
El niño gobernador fue Moisés Yael Delgado Quiroz, de la escuela primaria General Lázaro Cárdenas, en el 
municipio de Corregidora. (CQRO principal) 
 
PA: LOGRAR SEGURIDAD HÍDRICA, RETO: KURI 
Instaló el Consejo Consultivo del Agua, presidido por Katia Reséndiz, con expertos en la materia y 
representantes de empresas. (PA principal) 
 
P: UN NUEVO CONCESIONARIO SE SUMARÁ AL SISTEMA QROBÚS 
Comenzará a operar el 27 de abril con el objetivo de mejorar las frecuencias del servicio; con ella suman ya 
cuatro las firmas que participan en el sistema de transporte. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
BRINDA GOBIERNO CERTEZA JURÍDICA A MÁS DE 700 FAMILIAS QUERETANAS 
La coordinación efectiva entre gobiernos y autoridades es el camino ideal para concretar grandes acciones 
que generen justicia, paz y seguridad para las y los ciudadanos, resaltó el titular del Poder Ejecutivo, 
Mauricio Kuri, al encabezar la entrega de 476 escrituras y 240 títulos de propiedad para un total de 716 
documentos que amparan su legítima propiedad a familias de 12 municipios. (DQ 1 y 7, N 2)  
 
PARTICIPAN 54 ESTUDIANTES EN EL PROGRAMA NIÑAS Y NIÑOS EN EL GOBIERNO 2023 
El gobernador Mauricio Kuri en compañía de su esposa, la presidenta del patronato del SEDIF, Car Herrera, 
recibió a 54 estudiantes que participaron en el programa Las Niñas y los Niños en el Gobierno 2023, quienes 
conocieron cómo funciona el servicio público, la atención al ciudadano y cómo desde el gobierno se toman 
decisiones para poder construir el presente y el futuro de Querétaro. (DQ 1 y 7, N 2, EUQ 3) 
 
COMITÉ DE SALUD DETERMINARÁ FIN DE LA PANDEMIA DEL COVID-19 EN QUERÉTARO 
Será el Comité Técnico de Salud el encargado de determinar en qué momento se puede decir que en 
Querétaro terminó la pandemia de la covid-19, informó el gobernador Mauricio Kuri. Esto, dijo, ya que el 
comité tiene el conocimiento del comportamiento epidemiológico y cuenta con información al respecto. 
Apuntó que será respetuoso de la decisión que determinen las autoridades de Salud. (Fórmula Noticias) 
 
CONFIRMÓ EL GOBERNADOR QUE ESTE AÑO NO HABRÁ DESFILE DEL 1° DE MAYO 
Este año no habrá desfile del 1° de Mayo, Día del Trabajo, confirmó el gobernador Mauricio Kuri, destacó que 
se realizará una reunión con los líderes sindicales para escuchar sus demandas y peticiones. (RTQ) 
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LOGRAR SEGURIDAD HÍDRICA, RETO: KURI 
Garantizar la seguridad hídrica de los queretanos es uno de los retos principales del gobernador Mauricio 
Kuri. Reconoció al instalar el Consejo Consultivo del Agua, presidido por Katia Reséndiz con la participación 
del vocal ejecutivo de la CEA, Luis Vega, reconocidos expertos en la materia, rectores de universidades y 
representantes de la iniciativa privada. (PA 1 y 3, N 2)  
 
SIEMPRE TENÍA UNA SONRISA SINCERA: MAURICIO KURI 
La tarde del martes 25 de abril, Roberto Rivera Domínguez, mejor conocido como “Flint” falleció en la casa 
de su familia, luego de trascender que se encontraba enfermo. (…) Entre quienes enviaron sus condolencias 
se encontró el gobernador Mauricio Kuri González: “Lamento mucho el fallecimiento de nuestro querido 
amigo Flint, personaje de Querétaro que siempre tenía una sonrisa sincera para todos. Que en paz descanse”. 
(N 8)  
 
GOBIERNO DEL ESTADO DE REUNIRÁ CON SINDICATOS 
La secretaría del Trabajo, Liliana San Martín, adelantó que por el Día del Trabajo el gobierno estatal realizará 
dos reuniones con organizaciones sindicales que tienen presencia en el estado. El 30 de abril habrá una mesa 
de trabajo con diversos sindicatos del estado, actividad que se repetirá el 1° de mayo, pero con las 17 
organizaciones que forman parte de la ASTEQ. (EUQ 4, DQ 4) 
 
AMENAZAN PARO TOTAL A SEDATU 
Trabajadores del Sindicato Nacional de la SEDATU en Querétaro, se manifestaron a las afueras del Registro 
Nacional Agrario (RAN) en exigencia de sus prestaciones y condiciones generales de trabajo, en un reclamo a 
nivel nacional. (DQ 10) 
 
NO HABÍA APERTURA AL DIÁLOGO EN COOPERATIVA DE TZIBANZÁ: MURGUÍA 
No se ha llegado a una conciliación entre el gobierno del estado y la cooperativa de Tzibanzá, integrada por 
habitantes otomíes que piden la restitución de sus tierras, porque no ha habido una apertura al diálogo por 
parte de estos últimos, aseguró Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. Sin embargo, dijo que, tras la 
manifestación realizada este martes a las afueras de Palacio de Gobiernos, se abrió una mesa de diálogo con 
la Subsecretaría de Desarrollo Político. (CQRO 5, P 4) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTAN CONVOCATORIA “EXPRÉSATE CON VALORES” 
Los diputados locales del PAN, Maricruz Arellano y Antonio Zapata anunciaron la convocatoria “Exprésate 
con Valores”, dirigida a estudiantes de primarias y secundarias públicas del municipio de Corregidora y una 
parte del municipio de Querétaro. (...) (RTQ) 
 
SE BUSCARÁ LEGISLAR EL USO DE LA PIROTECNIA EN EL ESTADO 
El legislador local por el PAN, Antonio Zapata, no descartó realizar modificaciones a la ley sobre el uso de la 
pirotecnia, sin embargo, resaltó que este tema ya se encuentra estipulado a nivel federal. Cabe destacar que 
el pasado fin de semana se registró una explosión al interior de un domicilio ubicado en la colonia Las Flores 
del municipio de Corregidora. (Códice informativo) 
 
INICIA PARLAMENTO INFANTIL 
Con la participación de 25 menores arrancó el décimo sexto parlamento infantil del Poder Legislativo, en el 
marco del Día del Niño y la Niña, que concluirá este miércoles con una sesión de pleno. Durante la 
inauguración, Ana López, diputada presidenta de la Comisión de Educación y Cultura, destacó que es 
necesario el trabajo en conjunto entre autoridad y sociedad para la construcción de políticas públicas que 
permitan que Querétaro sea el mejor del país. (DQ 1 y 7) 
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AVANZA INICIATIVA PARA ASEGURAR ARTISTAS: PAULINA AGUADO 
La diputada federal por Querétaro, Paulina Aguado, indicó que está avanzando la iniciativa para brindar 
seguridad social a artesanos, artistas y trabajadores de la cultura. (N 5) 
  

MUNICIPIOS 
 
ENTREGA LUIS NAVA ESCRITURAS PÚBLICAS Y TÍTULOS DE PROPIEDAD 
El alcalde Luis Nava, acompañó al gobernador Mauricio Kuri, en la entrega de Escritura Públicas y Títulos de 
Propiedad de Programas Federales, Estatales y Municipales para habitantes de 12 municipios del estado, 
entre los que se benefició a 205 familias de la capital que además de contar con certeza jurídica de su 
patrimonio, ahora podrán acceder a obra social. (N 3, DQ 6) 
 
APRUEBAN ESTACIONAMIENTO EN MERCADO DE LA CRUZ DE QUERÉTARO 
A raíz de las inconformidades que han surgido entre locatarios del Mercado de la Cruz “Josefa Ortiz de 
Domínguez", sobre la construcción del estacionamiento por parte del Municipio de Querétaro, se han 
mantenido mesas de diálogo. El secretario de Gobierno, Arturo Molina, sostuvo que se han puesto sobre la 
mesa diversos proyectos de diseño de este nuevo espacio, el cual brindaría solución a la problemática que 
persiste en la zona, a falta de espacios de aparcamiento. (DQ 8, P 2, PA 7) 
 
POCA RESPUESTA A CONVOCATORIA DEL PROGRAMA DE SEGURO DE VIDA EN QUERÉTARO CAPITAL 
El secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres, reiteró la invitación 
a trabajadores independientes en los ramos de taxi, comercio en vía pública y locatarios de mercados y 
tianguis, a acceder al Seguro de Vida y Asistencia Médica. (N 3, PA 7) 
 
APRUEBA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO PROGRAMA PARA LA PREVENCIÓN DE CONDUCTAS DE 
RIESGO 2023 
El Ayuntamiento de Querétaro aprobó el programa municipal para la prevención de conductas de riesgo 
2023, cuyo objetivo es proteger el derecho a la salud física y mental de la población en situación vulnerable 
de la demarcación. (CQRO 7, AM 2) 
 
CELEBRARÁN MATRIMONIOS COLECTIVOS EN CORREGIDORA 
La titular del Registro Civil en el municipio de Corregidora, Paola Bustamante, dio a conocer que el próximo 
7 de junio se celebrarán matrimonios colectivos, en donde esperan más de 70 parejas, con el objetivo de 
formalizar su relación. (N 4)  
 
TRANSCURRE CON NORMALIDAD VIDA EN TEQUISQUIAPAN TRAS MULTIHOMICIDIO: ALCALDE 
Pese al multihomicidio ocurrido el 18 de abril en la comunidad de El Tejocote, en Tequisquiapan, los 
habitantes del municipio continúan con su vida normal y el hecho de violencia no tuvo mayor trascendencia, 
afirmó el alcalde Antonio Mejía. Dijo que ninguna de las actividades y programas ha tenido contratiempos, 
por lo que el plan de trabajo de la administración municipal avanza sin retrasos. (CQRO 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CREAN RED DE EMPRESAS POR LA IGUALDAD EN QUERÉTARO 
El IQM iniciaría en los próximos meses un programa para crear una red de empresas por la igualdad, esto 
con el objetivo de evaluar y certificar las prácticas en materia de igualdad laboral y no discriminación al 
interior de estas organizaciones, dio a conocer la titular Marisol Kuri. 
El Sol de San Juan, Mario Luna (P.6)  
 
INCREMENTA UN 12% SALARIO DE LAS MUJERES EN EL SECTOR INDUSTRIAL  
En el sector industrial, el salario de las mujeres ha incrementado hasta un 12% en comparación con el año 
pasado, comentó el presidente de la Asociación de Mipymes Industriales, José Cámara.   “ En el sector que yo 
represento, la participación de la mujer ha crecido y el salario ha crecido por lo menos en un 12% respecto al 
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año pasado, en términos de la inflación (…) Obviamente tenemos un salario mínimo profesional”, comentó. 
(AM 6, DQ 3) 
 
AMIQRO Y MUNICIPIO DE QUERÉTARO INVITAN AL DIPLOMADO ESTRATEGIA COMERCIAL PARA 
MUJERES EMPRESARIAS 
La Asociación de Mipymes Industriales de Querétaro y el Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de 
Desarrollo Sostenible, presentaron la convocatoria para el Diplomado Estrategia Comercial para Mujeres 
Empresarias, el cual se ofrecerá con la colaboración del Instituto Mexicano de Alta Dirección de Empresas 
Familiares. (AM 6)  
 
BUSCAN IMPULSAR LEY CONTRA DEUDORES ALIMENTARIOS EN QUERÉTARO 
La colectiva Adax Digitales impulsora de la “Ley Sabina” en el estado, ha recibido, al menos, 600 casos de 
deudores alimentarios, expuso Mayra Dávila, integrante de la organización. Por ello, una vez que se apruebe 
la ley a nivel nacional, reforma impulsada por Diana Vázquez, se buscará homologar la reforma a nivel local. 
(N 4, CQRO 4, EUQ 1 y 6) 
 
PIB DEL ESTADO CRECERÁ 1.4% DURANTE 2023 
Citibanamex estima que este año el PIB de Querétaro crezca 1.4%, de acuerdo con proyecciones 
preliminares. La estimación para la economía queretana es menor al crecimiento de 3.6% que se pronosticó 
para 2022. Mientras tanto, el crecimiento que se prevé para Querétaro en 2023 es el mismo pronóstico que 
se tiene para la economía del país, del 1.4%. (EUQ 12C) 
 
DENUNCIAN A EMPLEADOS DE UNA NEVERÍA POR DIFUSIÓN DE FOTOS DE ESTUDIANTES 
La Colectiva Feminista Independiente de alumnas y egresadas de la UAQ, denunciaron que en un 
establecimiento cercano al Plantel Norte de la Escuela de Bachilleres, se difundía fotografías de menores de 
edad sin su consentimiento. La denuncia va en el sentido que las fotografías exponen a las menores 
sexualizándolas, además que se difunden a través de un grupo de WhatsApp. (Alerta Qro.) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
PRÍNCIPE. Que no será Gilberto Herrera Ruiz quien pelee y llegue de nuevo al Senado por el partido 
Morena si Claudia Sheinbaum es la candidata presidencial en 2024. Al menos eso anda diciendo al pedir 
“apoyo” el dueño local del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, el menos comprometido con aquella máxima de 
“primeros los pobres…”. Y en Morena ¿qué dice el públicooo…? CHACALEOS. Entrevistada todos los días y 
sobre todos los temas, la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, toma con humor cuando le preguntan 
cuándo alternará ella en las  “mañaneras” semanales del gobernador Mauricio Kuri.   ¿“ Pero de qué les voy a 
hablar, si todos los días les digo lo que estamos haciendo?”, responde. FESTEJO. Por fin dejó de darle la 
vuelta al mundo el dirigente sindical Erik Osornio, de la ya poderosa CATEM, y hará en Querétaro un juego 
de leyendas de las gloriosas e invencibles Águilas del América contra las de Gallos Blancos. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q - OBRAS 
Por Adán Olvera 
Tal pareciera que muchos de los queretanos están asustados con las obras y no es para menos, porque la 
obra de Paseo 5 de Febrero trae a muchos queretanos con los nervios de punta ante las dificultades del 
tránsito vehicular, los resultados se verán de manera escalonada hasta llegar a fin de año con una obra 
concluida. Los que ahora andan asustados con una obra que también es necesaria e impostergable son los 
locatarios y tianguis dar tas del Mercado de la Cruz, que andan “asustados” por la posible construcción de 
un estacionamiento en ese mercado. El proyecto fue votado en asamblea con 188 votos a favor y 61 en 
contra, según lo informado por la administración del mercado; eso es lo que determinó la asamblea de 
locatarios, la construcción del estacionamiento y falta la asamblea del tianguis. El asunto es que son 450 
tianguistas y si la mayoría de ellos decide el voto de no construir el estacionamiento, pues simplemente éste 
no se ejecutará y como se lo conectaba ayer en este espacio, quienes sí están de acuerdo con los locatarios 
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del mercado del Tepe, que ya levantaron la mano por si en La Cruz, se deciden por el no. Los locatarios del 
mercado “Josefa Ortiz de Domínguez” están listos para la construcción pero no todo está dicho, porque el 
nervio es el tiempo de construcción del estacionamiento, que sería de aproximadamente seis meses. La obra 
comenzaría en junio a más tardar, y lo que ellos ven con preocupación es que llegue diciembre y estén en 
obras, cuando es una buena temporada de ventas para los taxistas. Lo que también deberían de detenerse a 
pensar es la cantidad de clientes nuevos y muchos que regresaron al mercado por la infraestructura con la 
que contaría y que hoy mantiene alejados a muchos clientes ante la dificultad de estacionamiento. DE 
REBOTE. Los nuevos jugadores del transporte público ya están metiendo más unidades para brindar 
mejor servicio a la ciudadanía y así seguirá sucediendo ante la lentitud de los actuales concesionarios que no 
llevan prisa. Expediente Q tomará unos días de descanso y nos leemos la segunda semana de mayo. (DQ) 
 
ZOON POLITIKÓN | LA PUERTA GIRATORIA DE LA JUSTICIA 
Por Paul Ospital 
El pasado martes 18 de abril se registró una balacera en Tequisquiapan, Querétaro en la comunidad de El 
Tejocote al interior de una casa. Sin embargo, no eran ciudadanos sin antecedentes penales, en simple 
inocencia; quienes fueron asesinados esa tarde. De acuerdo con medios de comunicación, se descubrió que 
entre las víctimas estaba Álvaro Sánchez Sánchez, alias “El Tartamudo”, identificado como líder del Cártel de 
los Hermanos Sánchez. Se mencionó en medios de comunicación también que la actividad delictiva del 
Tartamudo, se cristalizó en un entramado criminal de al menos 13 personas y conexiones en Centro y 
Sudamérica, los hermanos Sánchez Sánchez estaban al mando de múltiples operaciones de tráfico de cocaína 
que entraban a México por Tapachula, Chiapas y vía terrestre, que llegaban a Estados Unidos. Sin embargo, lo 
más preocupante de la situación no es la cantidad de ganado encontrado dentro de su hogar, junto con 
animales exóticos; y quizás, solo quizás, tampoco el hecho de que tuviera 12 militares en retiro como cuerpo 
de protección y guardaespaldas. Lo más preocupante es, definitivamente, que ya había sido aprehendido con 
anterioridad… y lo dejaron ir. Según medios de comunicación, tenía una orden de aprehensión en Estados 
Unidos por conspiración para introducir drogas; la DEA lo buscaba desde hacía varios años, aunque nunca 
pudieron detenerlo. Imagínese usted, la DEA jamás pudo con él, ¿pero qué tal la policía municipal del 
municipio de El Marqués? Bueno, parece que tampoco pudieron con él. El pasado 24 de diciembre, Álvaro, su 
esposa y el tigre cachorro que traían en el coche casi no llegaban a la cena de navidad. Después de un 
aparente accidente de tránsito, fue detenido y su auto fue cateado. ¿Qué encontraron, además de los álbumes 
de los Tigres del Norte? Encontraron noventa y ocho cartuchos útiles, varias armas y un tigre cachorro 
enfundado en una bolsa. El Tartamudo se identificó con una credencial falsa, aunque su esposa prefirió no 
moverle y se identificó con su nombre real. Ambos fueron dispuestos a la Fiscalía General de la República, 
pero parece que fue visita navideña también, porque fueron liberados horas después a pesar de tener 
antecedentes penales importantes, por tráfico de drogas, portación de armas de uso exclusivo para la milicia 
mexicana y lavado de dinero. Casi no llegaban a probar la ensalada de manzana de la tía quien por cierto, 
también falleció durante el ataque; pero llegaron gracias a la puerta giratoria de la justicia mexicana. ¿Qué 
preocupación podría tener cualquier narcotraficante de la talla que sea en caso de ser detenido, si al rato lo 
sueltan? ¿Qué preocupación podría tener alguien que se puede identificar con credenciales falsas, ser llevado 
ante la fiscalía y no enfrentar cargos a pesar de tener antecedentes penales importantes? ¡Pues ninguna! Su 
mayor preocupación será que el tigre que compró no se muera de calor, y que las células delictivas 
adversarias no lo ataquen como sucedió la semana pasada. ¿El Estado de Derecho, la efectividad de los 
organismos para impartir justicia y la seguridad pública? Esa no es su preocupación. Y claro que no lo va a 
ser, pero sí que debería ser preocupación del Estado. Debería ser su mayor preocupación el hecho de tener 
una puerta giratoria enorme en el sistema de justicia nacional; así como entran criminales, salen. Es más 
tardado el trámite de la aprehensión, el traslado y estar detenido, que el tiempo que tardan en salir. Sí que 
debería preocuparnos un sistema de justicia corrupto, parcial, ineficiente, superficial y débil 
institucionalmente. Sí que debería preocuparnos la falta de Estado de Derecho y que el cártel enemigo sea 
más efectivo que la misma Fiscalía General de la República. No dude usted que la policía hizo su trabajo, 
recogió los cadáveres de los delincuentes de los que no se hizo cargo en su momento. ¿Y cuál es la narrativa 
oficial? ¡No se preocupe! Una vez más todo está bajo control gracias a los chicos superpoderosos, conocidos 
también como la policía local y la Guardia Nacional de este país. (DQ) 
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ASTERISCOS 
SE DESTAPA. El ex gobernador y ahora diputado federal por el PAN, Ignacio Loyola Vera, anunció que 
participará como candidato a senador por Querétaro cuando los tiempos lo indiquen; este anuncio lo realizó 
públicamente a través de sus redes sociales, ya que las encuestas entre los aspirantes al Senado de la 
República no lo están considerando. SIN IMPOSICIÓN. El proyecto del estacionamiento del mercado de La 
Cruz sigue en proceso de “socialización” pese a ser aprobado por mayoría por los locatarios, debido a que 
falta entablar conversaciones con los tianguistas del lugar. El secretario de Gobierno en la capital, Arturo 
Molina, aseguró que no habrá imposición de ningún proyecto y que no se iniciará la obra hasta agotar el 
diálogo. ¿VECINOS LATOSOS? Para aquellos vecinos conflictivos, que hacen fiestas todo el tiempo y no dejan 
dormir, que invaden cocheras ajenas o que son abusivos con otros vecinos, el alcalde de Corregidora 
recordó que están a disposición de los habitantes los servicios de la Dirección de Justicia Administrativa, 
donde asegura que se podrán encontrar soluciones para resolver el problema de la mejor manera para evitar 
confrontaciones y problemas futuros. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
CRECE EL FUEGO AMIGO EN EL PANISMO SANJUANENSE. En San Juan del Río, nos cuentan, el fuego amigo 
al interior de Acción Nacional atiza para descarrilar la posible candidatura de Roberto Cabrera Valencia, 
quien aspira, nos aseguran, a la reelección Estos problemas internos en el panismo y: traen efectos negativos 
en las mediciones de las encuestadoras, pues la más reciente que publicó hace unos días Massive Caller, se 
afirma que el 41.2% de los sanjuanenses no votaría por Roberto en caso de que decidiera reelegirse. Quienes 
sí votarían por él, nos cuentan, es el 40.7% y el 18. P6 tal vez sí votaría por él. IGNACIO LOYOLA VERA 
BUSCARÁ SER CANDIDATO A SENADOR. Quien anda enojado con las encuestadoras, nos cuentan, es el 
exgobernador y actual diputado federal, Ignacio Loyola Vera. Don Nacho, quien en 1997 se convirtió en el 
primer gobernador panista de la historia de Querétaro, dice que quiere ser senador. Por eso, nos cuentan, 
reprochó que ninguna encuestadora lo trae en sus listas como posible aspirante a ese puesto. El 
exmandatario, nos aseguran, buscará esa candidatura que también quieren los alcaldes Luis Nava y Roberto 
Sosa, además de que tampoco olvidemos que las encuestas ya también traen entre los posibles aspirantes al 
ex gobernador José Calzada, debido a que todo indica que habrá alianza entre el PRI y el PAN. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
“FLINT” DEJA UNA HUELLA IMBORRABLE… Gran consternación causó la muerte de “Flint”, un personaje 
entrañable en Querétaro, a quien desde hace décadas se le veía deambular por las calles de la ciudad, 
siempre con una enorme sonrisa en su rostro y una gran inocencia… él, era amigo de todos: políticos, 
periodistas y de todo aquel o aquella que lo mirara a los ojos. Sobre él, el extinto cronista de Querétaro 
Andrés Garrido escribió: “Mi muy querido amigo  ‘Flint  ’nació en Santiago de Querétaro el 28 de junio de 
1951. Si buscara las palabras exactas para describirlo recurriría a carismático, agradable, tierno, amable, 
sonriente, buen amigo, pero sobre todo un ángel que nos da lecciones de vida. Cuentan que su nombre se lo 
dieron por su parecido al actor James Coburn, protagonista de la película  ‘Flint: peligro supremo  ’(1966), 
cierto o no, ‘Flint  ’es todo un personaje destacado en nuestra sociedad”. El gobernador Mauricio Kuri se 
refirió a su deceso: “Lamento mucho el fallecimiento de nuestro querido amigo ‘Flint’, personaje de 
Querétaro que siempre tenía una sonrisa sincera para todos. Que en paz descanse”. Querétaro está de luto. 
“Flint” deja una huella imborrable… de esas que te hacen sentir una basurita en el corazón. REPORTAN 
PRESUNTO DELITO CONTRA ESTUDIANTES DE LA UAQ. La UAQ informó que la sociedad de alumnos 
turno matutino de la Escuela de Bachilleres plantel norte reportó la comisión de un presunto delito en contra 
de estudiantes de la institución, por parte de personal de un local comercial cercano a dicha sede 
universitaria. Y dijo que la Oficina del Abogado General y la Dirección de Igualdad de Género brindan apoyo 
jurídico y psicológico a las víctimas o familias. “Rechazamos enérgicamente cualquier tipo de violencia de 
género que vulnere a nuestra comunidad estudiantil, ya sea dentro o fuera de las instalaciones 
universitarias, y actuaremos dentro de nuestra competencia para evitar la impunidad en este tipo de 
situaciones”, señaló la institución. Según información difundida en redes, se trata de empleados de una 
paletería ubicada frente a la prepa norte, quienes toman y difunden fotografías de menores de edad, sin su 
consentimiento, y las difunden a través de WhatsApp. Hoy habrá una manifestación. SÍ PREVE 
MANIFESTACIONES SECRETARÍA DEL TRABAJO. Que la secretaría del Trabajo, Liliana San Martín, 
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confirmó que el primero de mayo, Día del Trabajo, sí prevén manifestaciones de organizaciones sindicales de 
representación nacional, las cuales, puntualizó, deberán ser atendidas por parte de la Secretaría de 
Gobierno. Recordó que el 1 de mayo llevarán a cabo un desayuno con las 17 organizaciones afiliadas a 
Alianza Sindical, en el que esperan cerca de mil asistentes. El 30 de abril habrá una mesa de trabajo con otras 
agrupaciones con representación en el estado, en la que prevén la asistencia de 250 personas. Ambos 
encuentros, dijo, se realizarán en el Querétaro Centro de Congresos. (CQRO 2)  
 
FUEGO AMIGO / PRÓFUGOS DEL ÁCIDO FÓLICO 
El necio chofer de este camión cargado con mesas y sillas que rebasaban con mucho la altura del portón de 
un estacionamiento de las calles de Pino Suárez quería entrar a fuerzas. De que los hay, los hay. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUES / MONUMENTO A LA ESCASEZ DEL AGUA 
Por Juan Antonio del Agua 
Hace años le oímos decir al alcalde capitalino Manuel Ceballos (1985-88) que El Acueducto, el principal 
ícono de Querétaro que tanto presumimos a los visitantes, es en realidad el monumento a la escasez de agua, 
construido por El Marqués porque hace 300 años la ciudad se moría de sed y por la insalubridad. Hoy 
Mauricio Kuri planea el Acueducto III.  Y urge. Agua queretana, escasa y sana. (PA 2) 
 
PLAZA DE ARMAS / EL TESTIGO DEL SÍNCOPE PRESIDENCIAL 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Instala Mauricio Kuri Consejo Consultivo del Agua presidido por Katia Reséndiz. Falleció ayer un personaje 
queretano entrañable: Flint a los 72 años de edad. Ignacio Loyola, ex gobernador y diputado aspira a la 
candidatura del PAN al Senado. San Juan del Río y Tequisquiapan, donde delincuentes se mimetizan 
socialmente. EN YUCATÁN. El veterano periodista José Ureña, cuya columna Teléfono Rojo se publica en el 
diario 24 Horas de la Ciudad de México, reporteó la información difundida el domingo por el Diario de 
Yucatán sobre el “desvanecimiento del presidente López Obrador en Mérida”. La nota firmada por Joaquín 
Chaan informaba que “El presidente de México, AMLO, habría sufrido un infarto o una complicación cardíaca 
en el edificio conocido como Casa de la Piedra de la Base Aérea Militar número 8 de Mérida donde 
acostumbra realizar sus reuniones de evaluación del Tren Maya, según se averiguó. Se disponía a comer 
antojitos yucatecos que formaron parte del menú del desayuno, que preparan cocineros de la BAM No. 8, 
cuando se sintió mal y se desvaneció ante el asombro de funcionarios del FONATUR y representantes de las 
empresas que lo acompañaron en ese momento”. Quienes estuvieron en la BAM No. 8 consideraron que no 
pudo ser “un golpe de calor” el que ocasionó su desmayo porque no estuvo expuesto al sol ni a las altas 
temperaturas que alcanzan hasta 42 grados en estos días. Además, por la hora en que sufrió el desmayo el 
fuerte calor y la temperatura máxima no había alcanzado su cenit, explicaba el reportero. Luego, vino el 
vacío informativo que en buena medida impera hasta hoy. Un tweet desde la cuenta de AMLO, tranquilizó a 
un sector de la población, pues acusaba que se había contagiado por tercera ocasión, de covid-19. Pero ello 
no fue suficiente para detener la ola de rumores, desmentidos y el mar de dudas y sospechas en torno a la 
salud del presidente de México. Ayer, en la vorágine, la esposa del Ejecutivo federal, Beatriz Gutiérrez, quiso 
tranquilizar a los paisanos de su marido: “Nuestro presidente está guardadito, reposando como debe ser, 
todo lo demás que se haya dicho sobre el covid que tiene, ya queda en la inventiva de muchos que, pues a lo 
mejor no tienen mucho que hacer”, señaló. “Se preguntaban si iba a venir la esposa del presidente que está 
enfermo, pues sí, aquí estoy porque yo no estoy contagiada”, aclaró. Horas antes, desde Palacio Nacional, El 
secretario de Salud, Jorge Alcocer, daba en la mañanera el informe de la salud del presidente: “El estado de 
salud del señor presidente es bueno, la infección por el virus SARS-Cov2 se confirmó unas horas después del 
inicio de sintomatología, como ustedes saben”, indicó. “De acuerdo al comportamiento de este virus, al cabo 
de tres años de su actividad durante la cual tomó varios caminos de infección, el cuadro clínico de las 
afecciones actuales es leve, con síntomas de inflamación de las vías respiratorias altas, es decir, del tracto 
respiratorio de la nariz, en la garganta y desde luego con fiebre y cansancio”. Y remataba:  “Ustedes conocen 
que el señor presidente, tiene el antecedente de haber sufrido un infarto al corazón, la evaluación actual en 
este tema es de normalidad, de hecho, hasta su función, la tensión arterial se ha controlado más hacia la baja, 
porque no está haciendo acciones con toda la población, que es una acción dinámica, que eleva un tanto la 
presión arterial”, reportó. Pero ni eso ha sido suficiente para calmar a la plaza pública que exige documentos 



MIÉRCOLES 26 DE ABRIL DE 2023 

 

 

Coordinación de Comunicación Social 11 

que avalen los dichos de personajes con poca credibilidad. A todo ello, habrá que sumar lo escrito por José 
Ureña este martes: El Diario de Yucatán mantuvo ayer su versión como es su tradición, sin firmar la nota, 
recuerda el columnista.  “Desestimó el dicho oficial en su principal: AMLO causa revuelo. Se desvanece en 
Mérida y lo trasladaron de urgencia a la Ciudad de México. ¿Cómo fue?  “El desayuno parecía de rutina", 
narra el directivo periodístico presente, fuente de la nota de referencia, cuando el presidente se desvaneció. -
Yo vi cómo se desplomó el presidente, para sorpresa de todos. - ¿Nadie hizo algo para detenerlo? -No hubo 
tiempo. Todo fue tan rápido que cayó con todo su peso de lado. Por fortuna estaba sentado y quizá eso evitó 
un golpe mayor. - ¿Qué hicieron luego? -Había mucha confusión y luego fue levantado por personal presente, 
mayoritariamente militar porque estábamos en una base castrense y trasladado a un salón anexo. “De lo 
sucedido en esa primera evaluación y lo hablado por el cuerpo médico no hay datos. Lo visible a 
continuación, sigue el reportero de la primicia,  “fue que lo sacaron, lo subieron a una ambulancia y se lo 
llevaron aparentemente a un hospital”. No en Mérida. “Luego se confirmó: viajó en avión de la Fuerza Aérea 
a la capital para su atención definitiva y a ello siguieron mil especulaciones y un mensaje con lenguaje no 
común en López Obrador”. Pero en Palacio dicen que está bien y recuperándose. Ojalá así sea y con la 
fortaleza que ha demostrado en anteriores ocasiones, el presidente salga esta misma semana a acallar 
rumores. Por el bien de México. ANDADOR LIBERTAD. “FLINT.” Todos lo conocíamos. Era parte del 
Querétaro cotidiano. Murió ayer uno de nuestros personajes entrañables: Roberto Rivera. Tenía 72 años, 
pero nunca dejó de ser un niño y como tal se le quería. Descanse en paz. OÍDO EN 1810. “DE BUENA 
FUENTE.” Que la credencial de la FGR encontrada en el cateo a una casa del Campanario podría ser 
auténtica. Me dicen que el hijo de Álvaro Sánchez, presunto narcotraficante ejecutado en Tequisquiapan el 
martes de la semana pasada, estaba o está adscrito a la fiscalía con sede en Veracruz. Y nadie dice nada. 
¡PREEEPAREN! “FUTURO.” Con la presencia del gobernador Mauricio Kuri se instaló ayer el Consejo 
Consultivo del Agua, órgano de vital importancia para reunir a los expertos y a todas las instancias públicas 
en la atención de un problema fundamental: la crisis hídrica. Preside el organismo la ambientalista Katia 
Reséndiz, ex candidata a gobernadora del Partido Verde, acompañada de destacados miembros del sector 
privado y la academia. Enhorabuena. ¡AAAPUNTEN! “NACHO.“ En un mensaje a través de Twitter el primer 
gobernador panista de Querétaro (1997-2003) y actual diputado federal Ignacio Loyola se auto destapó ayer 
como aspirante a la candidatura al Senado de la República, sumándose a la lista de varones en donde ya se 
veían Luis Nava, Roberto Sosa y Agustín Dorantes. Más los que se acumulen. Del PAN y otros partidos. ¡Órale! 
¡FUEGO! RIESGO. San Juan del Río experimenta el fenómeno que hoy tiene en las primeras planas 
nacionales a Tequisquiapan: Delincuentes que se mimetizan con la ciudadanía y policías y autoridades 
municipales con intereses inconfesables con esas organizaciones.  Ya han sido varias llamadas de atención: 
ejecutados y narcomantas en las últimas semanas.  Ojalá haga su trabajo el alcalde Roberto Cabrera, más 
ocupado en asuntos domésticos que en gobernar ese complicado municipio. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Javier Rascado aún no ha presentado la propuesta a la Legislatura local para integrar el Consejo Ciudadano, 
el cual, entre otras facultades, supervisa sus actividades. Nos comentan que el Ombudsperson no tiene prisa 
por contar con un órgano que lo vigile. Verónica Galicia, la diputada panista desde el inicio de la actual 
Legislatura, se había comprometido a crear un censo o un padrón de personas en situación de calle. Sin 
embargo, después de dos años de actividades de la LX Legislatura, el famoso padrón sigue siendo una idea en 
el imaginario y no ha sido presentado como iniciativa. Movimiento Ciudadano tiene muy avanzadas las 
pláticas con un personaje para una importante posición de cara al 2024, tanto así que, según se comenta, si 
se concreta, causará gran revuelo en el entramado político local. No hay que perderlos de vista. Morena y 
sus aliados metieron el acelerador al cuarto para la hora en el Congreso. La ganona es, nuevamente la 
Sedena, que tendrá la operación del Tren Maya de manera indefinida; también la aplaudida iniciativa para 
reducir la jornada laboral y aumentará a dos días de descanso obligatorio a la semana. (P) 
 
TEQUISQUIAPAN, LA LUCHA POR EL PODER MUNICIPAL 
Por Andrés González 
El municipio de Tequisquiapan y la cabecera municipal del mismo nombre, viene arrastrando también en la 
política la etiqueta de Pueblo Mágico, porque ahí y en esta actividad, todo parece suceder, desde la 
alternancia de los dos principales partidos locales, el PRI y el PAN, hasta la presencia de políticos 
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independientes y que, con la figura de José Antonio Mejía Lira, está hoy en el poder. El actual alcalde, Toño 
Mejía –independiente- es presidente municipal por tercera vez. La primera la alcanzó por el Partido 
Revolucionario Institucional 1997, 2000; pero la segunda y la tercera vez, y está corre, lo hizo como 
candidato independiente, confirmándose también, y por eso, lo de Pueblo Mágico igualmente en la política.Y 
vaya, ha sido un buen alcalde. Y por eso repitió. A unos cuantos meses de que inicie formalmente el proceso 
electoral del próximo año, la pelotera política ya se desató en ese municipio, partiendo también del hecho de 
que el actual alcalde, Toño Mejía, por ley no puede ya contender. La figura de esta  “magia” política, la 
comenzó el muy bien recordado don Telésforo Trejo Uribe quién fuera alcalde hasta por tres ocasiones, 
1958, 1960; 1970, 1973 y 1985, 1988, logrando con ello y en ese momento, todo un récord a nivel estatal y 
tal vez hasta nacional. Independiente. Sin embargo, la modalidad de ser independientes y el linaje por el 
apellido, sigue pesando en esa municipalidad. Si bien Toño no puede, si lo puede hacer y de hecho la lucha 
está corriendo, su hermana Normita Mejía, actual presidenta del DIF municipal, habiendo ya ha sido 
diputada local priista. Con ese cargo, prácticamente tiene licencia para hacer campaña anticipada, en una de 
las figuras “bonitas” de la administración municipal, el DIF. Sin embargo, una cosa es el cargo que tiene y 
otra es la empatía y el click que haga con la población. Ahí es donde no le alcanza. Además, – al igual que su 
hermano, el alcalde – los Mejía son señalados como fuertes empresarios inmobiliarios, dueños de diversos 
asentamientos de este tipo o de hoteles y cabañas en renta. Eso lo sabe todo Tequisquiapan. MORENA. Esta 
historia también se prolonga hasta la actualidad, porque, quien fuera diputado por el Partido Revolucionario 
Institucional, don Héctor Magaña Rentería, también pretende la alcaldía de Tequisquiapan, solo que ahora 
por el partido Morena. Les digo. PRI. En esta municipalidad, el llamado “voto duro” del Partido 
Revolucionario Institucional, sigue teniendo vigencia. Y seguramente la propuesta de este partido, habrá de 
ser por el actual secretario general a nivel estatal, el Lic. Luis Antonio Macías Trejo, quién además, ya fuera 
presidente municipal en el trienio 2012, 2015. El bien logrado trabajo municipal alcanzado, está, pues 
reciente, teniendo además presencia por haber contendido para el mismo cargo en la última y reciente 
elección. Toño Macías es en realidad un político que ha madurado mucho, desde que igualmente fuera 
diputado por esa circunscripción. Es un político de palabra y que no rehúye sus compromisos. La elección 
del 24 y para este municipio, se antoja sumamente cerrada, sobre todo porque las posibles figuras políticas 
llegan – y todas – con experiencia en lo que es una contienda electoral. Así está la imaginaria política para 
Tequisquiapan. Alguien tendrá que sacar entonces, la chistera…política. (Códice Informativo) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
MUNDO QUINO Reconocer y recrear a Mafalda y el mundo Quino es un gran acierto. Que lo haga la UAQ, es 
doblemente satisfactorio, porque en cada cartón, hay un mundo filosófico que investigar… cómo saber por 
qué no le gusta ¡la sopa! (N 1) 
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